



Politik

Die wahren Hintergründe und Ursachen des Krieges in der Ukraine

von [Dr. Peter F. Mayer](#)

07.03.2025

Über die Ursachen des Krieges werden von Politikern und Medien immer mehr Unwahrheiten verbreitet. Wie es dazu kam erklärt der US-Wissenschaftler, Universitätsprofessor und Direktor des Zentrums für nachhaltige Entwicklung an der Columbia University Jeffrey Sachs.

Jeffrey D. Sachs ist außerdem Präsident des UN Sustainable Development Solutions Network und Kommissar der UN Broadband Commission for Development. Er war Berater von drei Generalsekretären der Vereinten Nationen und ist derzeit SDG-Beauftragter von Generalsekretär Antonio Guterres. Seine Kenntnisse über internationale Beziehungen sind umfassend und er kennt viele der handelnden Politiker persönlich. Auch Trump teilte ein Video von einer Sachs Vorlesung auf seinem „Truth Soical“.

Seit einiger Zeit ist es üblich geworden Geschichte zu leugnen oder in ihr Gegenteil zu verdrehen. Das Coronavirus war keineswegs neuartig, der Krieg in der Ukraine hat nicht erst 2022, sondern schon 2014 angefangen, Klimawandel gibt es nicht erst seit 1850, sondern schon immer und der Krieg in Palästina hat 1947 begonnen und nicht erst 2023.

Der Geschichtskurs zur Entwicklung des Ukrainekrieges, den Jeffrey Sachs bereits an mehreren Stellen vorgetragen hat, wird in dem hier verlinkten Video auf das

Wesentliche zusammengeführt. Zum Verständnis der Lage lohnt es, diese 5 Minuten zu investieren.

Ein zweites [Video von Sachs mit weiteren Details gibt es hier](#).

Hier die beiden präzisen Erklärungen zu den Hintergründen und Ursachen des Ukraine Krieges, darunter das Transkript von Jeffrey Sachs Vorlesung:

Jeffrey Sachs:

Was war Putins Absicht bei diesem Krieg? Nicht die Propaganda, die darüber geschrieben wird. Oh, dass sie gescheitert sind und er die Ukraine übernehmen würde. Die Idee war, die NATO – und was ist die NATO- es ist die Vereinigten Staaten – weg von der Grenze Russlands. Nicht mehr und nicht weniger.

Als die Sowjetunion 1991 endete, wurde eine Vereinbarung getroffen, dass die NATO sich keinen Zentimeter nach Osten bewegen würde.

Was geschah nun nach 1991? Die Vereinigten Staaten beschlossen, dass es kein Ende der Osterweiterung der NATO geben würde, und die Entscheidung wurde 1994 formell getroffen, als Präsident Clinton die NATO-Osterweiterung bis in die Ukraine und nach Georgien genehmigte.

Die NATO-Erweiterung begann also, wie Sie wissen, 1999 mit Ungarn, Polen und der Tschechischen Republik, und Russland war darüber äußerst unglücklich. Aber das waren Länder, die noch weit von der Grenze entfernt waren. Die nächste Runde der NATO-Erweiterung kam 2004 mit den drei baltischen Staaten, Rumänien, Bulgarien, Slowenien und der Slowakei.

Zu diesem Zeitpunkt war Russland ziemlich verärgert. Wie sich alle erinnern, sagte Präsident Putin 2007, es sei genug. Und das bedeutete natürlich, dass die Vereinigten Staaten Europa 2008 die NATO-Erweiterung aufzwingen. Die Erweiterung der NATO um die Ukraine und Georgien. Das ist ein direkter Schlag gegen Russland.

Und Russland protestierte, denn wenn Russland beschließen würde, eine Militärbasis am Rio Grande oder an der kanadischen Grenze zu errichten, würden nicht nur die Vereinigten Staaten ausflippen, sondern wir hätten innerhalb von etwa 10 Minuten einen Krieg.

Und einen Monat später brach ein Krieg aus, der zur Zerstörung Georgiens führte. Und ab 2010 installierten die USA Aegis-Raketensysteme in Polen und dann in Rumänien. Und das gefällt Russland nicht.

2010 wurde Viktor Janukowitsch auf der Grundlage der Neutralität gewählt. Russland hatte keinerlei territoriale Interessen oder Pläne in der Ukraine. Russland verhandelte über einen 25-jährigen Pachtvertrag für einen Marinestützpunkt in der Stadt Sewastopol. Das war's. Nicht für die Krim, nicht für den Donbass, nichts.

2014 arbeiteten die USA aktiv daran, Janukowitsch zu stürzen. Jeder kennt den Telefonanruf meiner Kollegin Victoria Nuland von der Columbia University und des US-Botschafters Peter Pyatt. Hören Sie sich das an, es ist faszinierend.

Victoria Nuland:

Ich denke nicht, dass Klitsch in die Regierung gehen sollte. Ich denke nicht, dass es notwendig ist. Ich denke nicht, dass es eine gute Idee ist. Ich denke, Yachts ist derjenige, der die wirtschaftliche Erfahrung und die Regierungserfahrung hat. Wisst ihr, scheiß auf die EU.

Geoffrey Pyatt:

Nein, genau. Und ich denke, wir müssen etwas tun, um ...

Jeffrey Sachs

Einen besseren Beweis gibt es nicht. Dann kam Minsk und vor allem noch einmal Minsk. Darin hieß es, dass es eine Autonomie für die russischsprachigen Regionen im Osten der Ukraine geben sollte. Sie wurde einstimmig vom UN-Sicherheitsrat unterstützt.

Die Vereinigten Staaten und die Ukraine beschlossen jedoch, sie nicht durchzusetzen. Es gab viele Tausende Tote bei den Beschießungen in der Ukraine, im Donbass.

Und eine der Fragen, die im Dezember 2021 und Januar 2022 auf dem Tisch lagen, war, ob die Vereinigten Staaten das Recht beanspruchen, Raketensysteme in der Ukraine zu stationieren. Und Blinken sagte Lawrow im Januar 2022, dass sich die Vereinigten Staaten das Recht vorbehalten, Raketensysteme zu stationieren, wo immer sie wollen.

So begann der Krieg.

Was war Putins Absicht mit dem Krieg? Er wollte Selenskyj zwingen, über Neutralität zu verhandeln. Und das geschah innerhalb von sieben Tagen nach Beginn der Invasion. Die Ukraine stieg einseitig aus einer fast abgeschlossenen Vereinbarung aus.

Warum? Weil die Vereinigten Staaten es ihnen sagten. Die Idee war, dass die Ukraine, Rumänien, Bulgarien, die Türkei und Georgien Russland durch die Blockade des Schwarzen Meeres jeglichen internationalen Status entziehen würden. Und die amerikanischen Senatoren, die so fies, zynisch und korrupt sind, wie man es sich nur vorstellen kann, sagen, dass dies eine wunderbare Ausgabe unseres Geldes ist, weil keine Amerikaner sterben. Es ist ein reiner Stellvertreterkrieg. Und seit die USA die Unterhändler vom Verhandlungstisch weggelockt haben, sind etwa eine Million Ukrainer gestorben oder schwer verwundet worden.

[Elon Musk teilt die Erklärung von Jeffrey Sachs über Ursachen des Ukraine Krieges](#)

[Prof. Jeffrey Sachs über die Zerstörung von Syrien durch die USA und Israel](#)

[Wie USA den Ukraine-Krieg provozierten: Prof. Jeffrey Sachs bei Tucker Carlson](#)